



行健中学校だより



第2学期終業式～校長式辞から～

生徒の皆さんと教職員が丸となってがんばって過ごしてきた2学期、81日間も今日で終了します。

この間、いろいろなことがありましたが、皆さん一人ひとりの活躍によって、「健翔際」に代表されるように充実した学期がおくれたと思います。皆さん一人ひとりにとってはどんな2学期だったでしょう。明日から1月10日までの19日間（昨年より3日長い）の冬休みが始まります。2学期の反省をもとに、一人ひとりにとって充実した冬休みとなることを願っています。

さて、年が明けると3年生は高校入試が本格化します。3年生にとっては、自分の道を自分で切り拓いていくという意味で、これまでの人生の中で最も厳しい試練の冬休みになります。われわれは応援をすることはできますが、実際にその試練に立ち向かうのは皆さん自身です。映画「ディ アフター トゥ モロー」の中に「努力しない奴に奇跡は起きない。」というせりふがあるそうです。まさしくそのとおりです。体調に気をつけ一杯がんばってください。

1・2年生は、家庭で過ごすことが多くなります。この機会に、家の人たちと話をする機会を多く持つてほしいと思います。学校生活のこと、勉強のこと、部活動のこと、将来の進路や夢のことなど、ぜひ具体的に話をしてほしいと思います。そして、自分の考えだけでなく家の人たちの考えなども理解する機会にしてほしいと思います。

また、3学期は各学年とも一年のまとめとしてとても大切な学期です。そのためにも、冬休みを有効に利用してほしいと思います。冬休みとはいえ、多くの先生方が学校で仕事をしております。疑問な点があったり教えてほしいことがあれば、学校に来て質問をしてみてください。

話は変わりますが、私が楽しみにしているテレビ番組に、NHKの大河ドラマがあります。今年1年間、福山雅治主演による「龍馬伝」を大い楽しみました。そのころの若者の志の高さを感じました。今日は同じ頃に活躍していた福沢諭吉に関してのお話をしてみたいと思います。有名な「学問のすずめ」の第3編に、個人が独立してこそ国が独立するとして、「独立人」を目指すことを説いています。

独立人というのは、人の意見に影響されず、自分で物事の善悪を見分け、自分の行動にまちがいを起こさない人のことである。個人の独立というのは、自分で衣食住を賄えるようになるだけではない。それだけでは、蟻と同じことをした

だけで、蟻以上のものではない。蟻はいくら働き者であっても、その生活は大昔と何ら変わることはない。人間が人間たる所以は、先人の遺産を後生に伝えて発展してきたことである。この遺産こそ学問である。この世に自分の活動の跡を残し、後の代に伝えること、言い換えれば「世の中に役立つこと」ができてこそ、真の独立人である。

とっています。

自分たちが立ち上がらなければ何も変わらないと、人々が行動したときに、歴史が動きます。幕末・明治維新はそういうときであったわけですが、福沢諭吉は学問をすることで自主独立の精神を人々に呼びかけたわけです。皆さん一人ひとりが、真の独立人となるために自分の目標をしっかりと立て、学ぶことにより大きく成長してほしいと願っています。

平成22年を締めくくり新しい年を迎えるにあたり、一人ひとりが「夢をもつこと」「学ぶこと」の大切さを改めて考えてほしいものです。

終わりに、こんなものを準備してみました。「愛」・「命」・「偽」・「変」そして「新」という漢字です。これは、その年をイメージする漢字一文字を選び、毎年「漢字の日」に京都の清水寺で発表されている「今年の漢字」に過去5年間に選ばれた漢字です。

「愛」：愛知県での愛・地球博の開催。卓球の福原愛選手の活躍。「命」：悠仁（ひさひと）親王の誕生。北朝鮮の核実験。医師不足などによる命の大切さが叫ばれた。「偽」：食品表示偽装が次々と表面化。年金問題。防衛省の汚職発覚。TV捏造問題。「変」：首相交代や米国オバマ次期大統領「チェンジ」変革。「新」：新政権の発足。鳩山政権・オバマ大統領就任。今年は、「暑」でした。さて、みなさんは平成22年をどんな漢字で表しますか？友達や家の人たちと一緒に考えてみてください。

ちなみに、1年生が生まれた年は「倒」。2年生が生まれた年は「食」でした。3年生が生まれた年は「震」でした。さあ、一年の締めくくりと同時に、新しい一年が始まります。「来年こそ！」という決意や目標を決めましょう。

新しい年が皆さんにとって希望に満ちた素晴らしい年になることを願っています。1月11日、再びここで元気な皆さんの姿にお会いできることを楽しみに平成22年度第2学期終業式のあいさつとします。

生徒会の活動充実 ～エコキャップ運動～



生徒会が水道使用量の削減に続き、エコ活動第2弾として、エコキャップ運動に取り組みます。本日の集会で、生徒

会役員の皆さんが全校生に「ペットボトルのキャップを50kg（約2万個）集め、発展途上国の人々にポリオのワクチンを届けよう。」と協力を呼びかけました。キャップ1個は0.025円となり800個でポリオ1回分のワクチンを買うことができます。期間は1/17（金）～3/4（金）です。生徒会の呼びかけに応え、全校をあげて取り組みたいと思います。期間中、ご家庭でもキャップのリサイクルにご協力ください。

冬休み中の事故非行防止

《交通事故防止》自転車ヘルメット着用！交通ルール厳守！
《非行未然防止》遊興施設は保護者同伴！万引き厳禁！
《友人宅への外泊禁止》喫煙、飲酒、深夜徘徊発生の危険性大！
《声掛け被害ゼロ！》「ついていけない」「乗らない」「すぐ通報」！
《ネットトラブルゼロ！》誹謗中傷の書き込み厳禁！有害サイトへのアクセス厳禁！
◇学級・学年で重ねて指導しました。ご家庭でのご指導もよろしくをお願いします。

【3学期1週予定】

1月10日（月） 成人の日

11日（火） 式金5火345：B案

○ 3学期始業式（1校時）

○ 第4回時間割開始

○ PTA1 学年生活委員会あいさつ運動（7:50～8:10）

※ 15:30一斉下校 部活動なし

□持参物：制服、ジャージ、かばん、筆記用具通知表、冬休み計画表、あゆみ、各種宿題、雑巾、上履き等。

※ 上履き…始業式は上履き忘れがとも多いので気をつけてください。

12日（水） 水1②③④⑤

○ 1・2年：成果テスト（国数英理社）

○ 3年：第6回実力テスト（国数英理社）

13日（木） 木123456

14日（金） 金12345：B案

15日（土） 県中学生バスケボール選手権大会 県中地区大会（～16）

第2学期終業式～生徒代表発表～



『2学期を終えて』 生徒会会長 関戸さん

今日で、一年間で最も長かった2学期が終了します。期間が長い分、行事もテストも仲間との交流も多く、充実した生活を送ることができたので、一日一日がめまぐるしく過ぎていった、という人がほとんどなのではないでしょうか。

皆さんは、「2学期」という単語を聞いて何が一番初めに思い浮かびますか。やはり、秋の一大イベント、「健翔祭」を思い描く人が多いのではないのでしょうか。実効委員や三年生の先輩方を中心に盛り上がった文化祭。見えない奇跡を見える軌跡へ、自身に眠る小さな力を、行動力へ変え実力を発揮することができたのでしょうか。できた人もそうでない人も、日々の生活をより充実したものにするために、自分自身の秘めた才能を信じて、毎日を楽しく過ごしてほしいと思います。

また2学期といえば、三年生から一、二年生が重要なポジションを受け継いだので、節目となる学期だったと思います。先輩方が数えきれない程の分野で功績を残されてきた分だけ、一、二年生はプレッシャーが重くのしかかってきたと思います。しかし、そんな重圧をものとしなないで、9月の新人戦では行健中旋風がまきおこりました。それらは全て日々の努力の積み重ねはもちろんなのですが、やはり先生方や三年生の先輩方の厳しくも優しい指導があつてこそその結果だったと思います。また、吹奏楽や合唱部の演奏も、伝統通りの素晴らしいものだったと思います。

三学期もそんなふうに、人と人とのつながりの強い行健中でありたいと思います。

さて、明日からいよいよ冬休みです。短い期間ではありますが、休み明けのテストに向けて、三学期に向けての長い復習期間となると思います。また、一年間でも中だるみの様子が多く見られた今学期の、自分の行動を振り返ってみてはどうでしょうか。きっと、服装や言葉遣いの乱れ、勉強時間の縮小など幾つか反省すべき点がでてくると思います。各学年の総まとめとなる三学期で正しい生活ができるよう、反省する時を設けてみて下さい。

また、三年生の先輩方は冬休みが明けるといよいよ受験が目の前にせまってきます。勉強も大切ですが、何より本番に体調不良になってしまわないように、健康に気をつけてほしいです。一、二年生も、空気の乾燥している冬場にはやる風邪の予防につとめてください。そしてまた、三学期には元氣よく登校できるようにしましょう。



『大切な時間』 3年1組 小泉さん

今日で2学期も終わりです。皆さんはどんな2学期を過ごせましたか。充実した毎日を過ごせたと思う人や、自分に少し反省点があったと思う人もいると思います。私は、たくさんの方を学んだ2学期となりました。今日は、2学期を振り返って三つのことを話したいと思います。

一つ目は、健翔祭についてです。私たち一組はIKO38として健翔祭のステージに立ちました。日々練習をしていて、本当に全員で踊れるのだろうかと不安なこともありましたが、本番ではステージを成功させることができ、また、最後の健翔祭で全校生の皆さんを笑顔にできたことをとても嬉しく思います。

二つ目は、合唱コンクールについてです。私たち一組は夏休みから練習を始めましたが、全員が集まらなかつたり、声を出さない人がいたりと思うように成果が上げられず、「1組らしい蒼鷺」を作り出すことができませんでした。中間発表では他のクラスの合唱がとてもすばらしく聞こえ、「文化センターには行けないかもしれない。」という思いが心をかけめぐりました。その後、私たちには変化がありました。一番の変化は、私たちの目の前でクラスのことを一生懸命に考え、頑張ってくれている仲間の存在に気付いたこと、そして、仲間を信じて歌うことの大切さです。合唱コンクール本番では、最優秀賞をとることはできませんでしたが、仲間を信じて「蒼鷺」を歌うことはとても良い経験になりました。そして、人の心の大切さを学ぶことができました。学校全体でも、放課後の練習に励む姿が見られ、毎日、行健中の中に歌声が響いていました。どのクラスも切磋琢磨し合いながら合唱に取り組み、団結力をふかめることができたのではないのでしょうか。

三つ目は、学習面についてです。2学期はたくさんの行事があり楽しい思いをした反面、月日はあつという間に過ぎてしまい、気付けば受験まで百日をきつてしまいました。私は最近、受験へのあせりからか不安になったり、悩んだり、一人で勉強していると苦しいと感じることがあります。でも、ここまでできたからには、これも中三の今だからこそできる経験と割り切ることが必要です。高校受験は、私の人生のほんの数センチにすぎませんが、今の私にとっては、将来に向けての第一歩となるとても大きな存在です。この一歩が踏み出せるように2学期を通して学んだ、仲間を信じることや団結力を冬休みや三学期の勉強に続けていきたいです。自分の頑張ってきた日々が、決して無駄ではなかったことを確信するために、一日一日を大切にしていこうと思います。

栄光の記録

受賞の皆さんおめでとうございます。今回も文武両面で素晴らしい活躍でした！

【石川バスケットボールフェスティバル2010】

- 3位 神山さん、佐藤さん、白石さん、國分さん、神山さん、新沼さん、本田さん、白岩さん、大橋さん、福島さん、大原さん、増子さん、伊藤さん、

【第78回全国書画展覧会書部の部】

- 筆都大賞 水野くん
- 特選 須釜さん、根本さん、増子さん
- 金賞 鈴木さん、矢吹さん、藤田くん、古川さん、箭内さん、大森さん、熊谷さん、神山さん、古川くん、高橋さん、津谷さん、鞠子くん、神山さん
- 銀賞 谷川さん、有賀さん、大竹さん、遠藤くん、統橋くん、橋本くん、後藤さん、鈴木さん、三浦さん、和田山くん、和田さん、橋本くん、加刈さん、吉田くん、町島さん、吉田さん、伊藤さん、西條さん、海老原さん、山口さん、新沼さん、益成さん、八木田くん、菅野くん、新田くん、佐藤さん、戸叶さん、角田さん
- 入選 永山健太

【冬期郡山市内中学校男女バレーボール選手権大会】

- 第2位 橋本さん、小林さん、伊藤さん、佐藤さん、新田さん、岡田さん、小西さん、角田さん、渡邊さん、相原さん、室井さん、伊藤さん、澤さん

【第27回福島県音楽アンサンブルコンテスト】

- 金賞 岩谷さん、大山さん、佐藤さん、益成くん、箭内さん、大内くん、湯田さん、大森さん

- 秋元さん、佐藤さん、天野さん、佐藤さん、須田さん、佐藤さん、佐藤さん、遠藤さん、佐藤さん、戸叶さん、伊藤さん、丸山くん、伊藤さん、佐藤さん、古田くん、大八木くん、佐久間さん、橋本さん、佐藤さん、田村さん、馬場田さん、柳沼くん、和田さん、阿部さん、鈴木さん、曾我さん

○ テレビユー福島賞(総合3位)

- 佐藤さん、益成くん、天野さん、大内くん、大森さん、箭内さん、佐藤さん、遠藤さん、佐藤さん、戸叶さん、丸山くん、伊藤さん、佐藤さん、古田くん、大八木くん、柳沼くん、阿部さん

【鶴岡カブリング対県南支部大会 吹奏部 金管八重奏】

- 銀賞 岡部くん、星さん、齋藤くん、草野さん、渡邊さん、津谷さん、和田山くん、関さん、津谷さん、稲葉さん、小池さん、吉田さん、岡本さん、鈴木さん、栗山さん、鈴木さん、須釜さん、渡辺さん、遠藤さん

【平成22年度県造形秀作審査会】

- 特選 飯塚さん、関戸さん、津谷さん、加刈さん、渡部くん

【剣道昇段審査】

- 二段 渡辺くん、三浦くん、水野くん、安藤くん、小野くん、鴨田くん、市川さん、見付さん、穂積さん、八木沼さん、富塚くん、
- 初段 佐藤くん、橋本さん、古川さん

